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本报讯 近年来，彩票事业在全国

人民爱心支持下对国家公益事业不断

作出贡献，但市场上也存在一些不良

现象，甚至违反国家法律法规、违背责

任彩票理念，导致个人财产损失、诱发

购彩沉迷等风险，严重危害公众财产

安全与合法权益。为防范购彩风险，

国家体育总局体育彩票管理中心于

12月6日发布合法购彩提示。

中国体彩郑重提示购彩者，体彩

实体店是目前唯一正规合法的体彩购

彩渠道，在店内明显位置张贴彩票代

销证。按照国家有关规定，利用互联

网销售彩票须由彩票发行机构申请，

经财政部批准。国家体育总局体彩管

理中心从未授权任何互联网售彩网

站、手机App、手机小程序、社交软件

等线上形式销售体彩，也从未与任何

单位或个人合作开展互联网售彩相关

业务。购彩者通过互联网购买的彩票

很可能与黑彩、私彩、非法赌博、诈骗

等不法活动有关，不仅可能会造成经

济损失，也可能会让购彩者自身成为

违法犯罪活动的参与者，危害公共安

全利益。如购彩者发现存在上述现

象，请尽公民义务及时向执法机关举

报，或通过“95086”热线联系国家体育

总局体彩管理中心。

纸质彩票是唯一兑奖凭证，请购

彩者在选择正规合法渠道购买彩票后

带走并保管好彩票。如对所购买体育

彩票的真伪存在疑虑，请向当地体育

彩票机构寻求帮助，并保留所有与购

买相关的证据，在证实所购买的彩票

为假彩票后，请及时向公安机关报案。

中国体彩是国家特许发行、依法

销售的公益彩票，购彩是寓募于乐的

公益善举，请购彩者以平和理性的心

态看待购彩及中奖，量力而行。如在

购彩过程中，发现彩票店有违法违规

情况、或违背社会责任的不良行为，欢

迎拨打“95086”热线，或向95086@lot 

tery.gov.cn邮箱举报投诉。 （蔡倜）

体彩中心发布合法购彩提示

本报讯 （记者吴雨伦）在昨日落
幕的2024-25赛季国际滑联短道速滑

世界巡回赛北京站中，前两站成绩不

尽人意的中国队表现强势，一举斩获

三金两铜，孙龙成就“三冠王”。

发挥极为出色的孙龙成为北京站

最闪耀的明星。他先获得男子1500

米铜牌，接着在男子500米项目为中

国队夺得赛季首冠；收官日，孙龙又

与队友合作收获2000米混合团体接

力冠军和男子5000米接力冠军。这

位“三冠王”赛后表示：“我们在比

赛开始前树立的目标就是赢得冠

军。这次比赛展现了我们的真实实

力。这站比赛的表现也验证了之前

我说的——‘我们做了很多准备，所

以我们赢得了冠军’。”

除男子500米金牌外，由范可新、

公俐、孙龙、刘少昂组成的中国队在

2000米混合团体接力赛事中同样表

现出色，最终以2分39秒115逆转夺

冠；男子5000米接力决赛中，由孙龙、

刘少林、李文龙、刘少昂组成的中国队

以6分42秒551一骑绝尘，斩获本站

比赛第三金，助力中国队完美收官。

范可新认为，虽然在前两站赛事

中表现欠佳，但挫折并不影响中国队

的信心。“我们时刻准备着，无论出现

什么问题都勇敢直面。我最近看到一

句话——‘你有多少个梦想，就有多少

次成长’。这也适用于我们运动员。

无论失败也好，成功也好，已经过去

了，接下来继续准备好下一次冲击。”

刘少昂透露，中国短道速滑队在

本站比赛的出色成绩得益于赛前集训

阶段着重训练接力项目。每站比赛结

束后，队伍会一起观看录像回放，同时

也会相互提出意见和建议，此番队员

们在赛场上完美呈现出训练成果。

中国短道速滑队主教练张晶直言

本站比赛的三枚金牌在预期之内：“孙

龙从加拿大归队后，便憋着一股冲劲，

誓言要在主场取得好成绩。大家都发

挥出了自己训练中的最好水平。”

短道速滑世巡赛北京站落幕

中国队收获三金两铜

本报讯 （记者吴雨伦）在昨日落
幕的2024-25赛季国际雪联单板滑雪

U型场地技巧世界杯崇礼站的角逐

中，中国名将蔡雪桐摘得银牌，美国选

手玛迪 马斯特罗夺冠。

本站比赛中，蔡雪桐首轮出现失

误，此后经验丰富的她迅速调整状态，

第二轮凭借83.00分提前锁定奖牌。

在关键的第三轮中，她以更高质量、更

高难度的动作获得86.25分，最终收获

亚军。尽管与卫冕擦肩而过，但蔡雪

桐认为自己已没有遗憾：“我在比赛中

成功地展示了我的许多技巧，第三轮

我成功做到了1080和900难度的两个

动作，我真的很满意。”

本次比赛的27位选手中，22人是

00后，1993年出生的蔡雪桐是年纪最

大的参赛选手。一年多后的米兰冬奥

会是否会成为蔡雪桐的“最后一舞”？

这位老将表示，自己现在享受赛场、享

受单板滑雪给她带来的一切，“边滑边

玩，开心就行”。尽情享受比赛的同

时，蔡雪桐也有清晰的目标：“这个赛

季，我还是希望尽可能多地参加比赛，

毕竟世界杯分站赛关乎奥运会积分，

我得确保自己拿到奥运入场券。”

单板滑雪U型场地技巧世界杯

老将蔡雪桐摘得银牌

随着OUG战队的Mike捧起《永劫

无间》冠军奖杯，一年一度的上海电竞

大师赛昨晚在静安体育中心落幕。五

个比赛日里，来自全球的近百名顶尖电

竞选手，在《王者荣耀》《无畏契约》《街

霸6》《永劫无间》四个项目中展开角逐，

逾8000人次电竞爱好者现场观赛，线上

观赛人次超过1000万。

作为第三方电竞赛事的标杆，同时

也是“上海赛事”品牌体系中的一员，上

海电竞大师赛的高规格、高水平和融合

性，在今年的赛事中进一步彰显。而最

直观的体现，便是赛事项目设置开始有

了“幸福的烦恼”。

“赛事创办初期，我们是求项目。

如今有意合作的项目越来越多，在赛程

暂时无法拉长的情况下，需要作出一些

选择。”上海市电竞协会秘书长朱沁沁

表示，从求项目到选项目的转变，正是

缘于各游戏厂商、俱乐部和参赛选手对

上海大师赛作为业界标杆的高度认可，

“尽管政府类赛事奖金有限，但赛事的

品牌价值和区域价值赢得各方支持，共

同推动赛事发展。”

软化壁垒，行业发展是共
同愿景

不同于由游戏厂商主导的商业类

电竞赛事，上海电竞大师赛自2019年创

立之初，就致力于打造一项以城市命

名、由政府牵头的多厂商、多项目融合

赛事，在填补申城电竞赛事体系空白的

同时，通过搭建多元化平台，促进不同

厂商间的合作交流，让更多人理解、了

解、观看电竞，吸引更多年轻人参与到

电竞中来，从而扩大整个行业的影响力

和社会认知度。

然而，让不同电竞项目同台竞技并

非易事。这也是为何上海电竞大师赛

在创立初期需要“求项目”的原因。“一

开始，让厂商配合第三方赛事，他们其

实比较抵触，不太愿意让不同厂商，甚

至同一厂商的不同项目出现在同一赛

事平台，因为会稀释掉一些一方赛事本

身的价值和流量，从商业逻辑上我们非

常理解。”朱沁沁坦言，五年探索路程艰

辛，但经过不懈努力和磨合，曾经棘手

的壁垒已日渐软化。这项第三方赛事

的价值正逐渐被厂商认同，而上海领先

的电竞氛围和政府部门对赛事软硬实

力的赋能，都是消除壁垒的重要支撑。

首次成为上海电竞大师赛比赛项

目的《永劫无间》，就以开放的姿态积极

拥抱这项第三方赛事。“上海电竞大师

赛以城市命名，能与其他项目一起参与

这项高规格赛事，我认为是一个很好的

机会。从市场来看，竞争不可避免，但

玩家在选择游戏时，核心还是兴趣和产

品本身做得好不好。”《永劫无间》产品

策划、联盟主席侯觉认为，第三方赛事

本应成为多元生态的组成部分，“像大

师赛这样将多项目融合呈现，能让更多

人了解和认识电竞。众人拾柴火焰高，

如果我们聚集力量，让整个用户基数变

得更大，对于整个行业都是好事。”

以携手推动行业发展为共同愿景，

上海电竞大师赛的“朋友圈”不断拓

展。据朱沁沁透露，在今年赛事尚未落

幕时，已有多个项目开始就来年的办赛

安排展开沟通。备选项目数量增长的

同时，壁垒的软化也直观反映在游戏厂

商整体配合度的提升。“以前厂商除协

调队伍外，不太会做其他工作。而今年

这几个项目，不仅派出最强阵容来参

赛，还通过自身官方渠道和下属俱乐部

全力宣传推广我们的赛事。”朱沁沁感

叹，“这在之前几乎不可想象。”

双向奔赴，厂商与赛事相
互成就

以这片多元融合的舞台为链接，厂

商与赛事双向奔赴，相互成就。对于上

海电竞大师赛而言，高水平战队、高质

量对决，是持续提升赛事吸引力和影响

力的重要因素。而通过参与这项标杆

赛事，作为主角的项目厂商也各有所

获，从不同维度实现生态体系和品牌价

值的补强。

“让更多观众和玩家看到我们的项

目，对于电竞有所了解，是我们工作中

非常重要的一个目标。大师赛为我们

提供了一个很好的‘被看见’的平台。”

在侯觉看来，《永劫无间》与上海电竞大

师赛携手是一次双赢的合作，“我们的

参与，可能帮助大师赛吸引更多的观

众。反过来，入选这项重量级赛事的都

是业内颇具影响力的项目，这是对我们

的重要肯定。”

同样初次亮相的《无畏契约》，在上

海电竞大师赛上展现出极强的线下粉

丝吸附力。“电竞大师赛是上海城市电

竞的名片，作为注册在上海的电竞企

业，我们有义务和责任参加比赛。第三

方赛事能融入不同资源，对于自有官方

赛事是很好的补充。”腾竞体育副总裁、

《无畏契约》电竞总负责人冯骁表示，

“我们已经有段时间没在上海办赛，大

师赛让更多上海玩家看到我们的比赛，

这对我们非常重要。”

从厂商的反馈来看，无论是提升项

目影响力，还是与粉丝的深度互动，上

海电竞大师赛都提供了更为广阔的平

台。相比一方赛事，高规格融合赛事带

来的“泛粉丝”效应，一定程度上拓宽了

各项目和电竞行业“被看见”的渠道。

而相较于职业赛事对战绩的极致追求，

顶尖选手出战上海电竞大师赛时相对

减压的状态，有助于更纯粹地呈现项目

魅力，为粉丝带来多样化的观赛体验。

“合作完全达到了我们预期的目

标。不管对电竞行业的发展，还是对项

目的拓展，大师赛都是非常宝贵的平

台。”基于《永劫无间》的“首秀”表现和

各方反馈，侯觉已开始期待未来，并提

出自己关于赛制优化的设想，“多项目

融合确实是很新颖的方式，也带来一些

非核心粉丝。如何让这些观众也能‘无

痛’欣赏我们的比赛，可能是后续需要

研究的议题。期待未来在大师赛上，让

更多人无门槛享受我们游戏的乐趣。”

在项目厂商与赛事的共同探索和

成长中，上海电竞大师赛将为多厂商、

多项目融合办赛提供更多宝贵经验，也

将成为推动电竞行业发展和实现上海

打造全球电竞之都目标的重要助力。

从求项目到选项目，上海电竞大师赛彰显品牌价值
■本报记者 谷苗

每次新闻发布会，中国香港乒乓队

的八名队员都会整整齐齐坐到发布厅，

热情回答记者的提问。结束提问后，请

记者用拍立得为他们拍张合照，也已成

为惯例。在一哥黄镇廷和一姐杜凯琹

的带领下，中国香港队被誉为最具团魂

的队伍，如一匹“黑马”狂飙，一路闯进

本届成都混合团体赛铜牌战，并以8比

2击败罗马尼亚队斩获季军。

在混团世界杯16支参赛队中，中

国香港队并不算强队。“去年小组垫底，

今年世界第三，竞技体育就是一切皆有

可能。”两届混团世界杯都出战的林兆

恒在赢得铜牌后动情地说，“很感动，感

觉很多平时打不出的球，就这么一板一

板打出来了。特别感谢队友，现场观众

也辛苦了。”

中国香港队的晋级之路可谓坎坷。

第一阶段，与法国、瑞典两强以及加拿大

同组，中国香港队以8比7力克法国，又

以7比8惜败于瑞典，最终凭借小分优势

惊险晋级。第二阶段末战对阵日本，又

是经历15局的险胜，在全场观众雷鸣

般的加油声中，中国香港队力拼对手。

一姐杜凯琹赛后说得掷地有声：“虽然

我们知道只需拿下四局就能进入半决

赛，但和日本队打，而且是在中国，在这

么多观众的支持下，肯定想赢球。”

“整个团队都很热血。”首战混团世

界杯就拿到铜牌的李凯敏说，虽然自己

在11场比赛中仅出战一局，但坐在场

边的她喊得“嗓子都哑了”，“太激动了，

我都顾不上嗓子，真的太开心了！”

这支热血中国香港队的选手大多

是00后，33岁的黄镇廷和28岁的杜凯

琹已然成了队内的大哥哥和大姐姐。

“好像昨天我还是小将，转眼间我和廷

哥就变成老将了。”杜凯琹感慨道，“我

们带着一帮小朋友来参赛，他们真的很

有青春活力，这也是一次很好的锻炼机

会，我真的为这个团队而骄傲。”

（本报成都12月8日专电）

去年小组垫底出局，今年荣获混团世界杯季军

热血“团魂”助中国香港队一路逆袭

以十一连

胜蝉联成都混

合团体世界杯

的冠军，国乒这

一次赢得很轻

松。视觉中国

作为第三方电竞赛事的标杆，上海电竞大师赛品牌价值持续提升。 赛事方供图

8比1轻取全主力出战的韩国队，

以十一连胜轻松赢下混合团体世界杯

冠军，强大的国乒又一次在成都圆满

结束赛季。对于乒乓球球迷而言，为

期八天的混团世界杯宛如春节般热

闹，不仅八名国乒主力团团圆圆蝉联

冠军，而且还惊喜不断——时隔四个

月，“莎头”再度合体引来全场尖叫，甚

至把欢乐气氛传递给全球乒乓球迷，

这一次“莎头”出战五场，给足了惊喜。

曾几何时，女单派谁出场是国乒

最难做的选择题，而这一次，混双组合

成了每场赛前半小时公布名单时最受

关注的悬念。集粉丝万千宠爱的孙颖

莎/王楚钦（“莎头”组合），实力不俗的

萌系小将蒯曼/林诗栋（“动漫”组合），

两者选谁？这是个甜蜜的烦恼。

成都混合团体世界杯分三个阶

段，第一阶段循环赛三场比赛，第二阶

段循环赛六场，第三阶段为半决赛和

金牌战（或铜牌战）。在11场比赛中，

“莎头”出战其中五场，第二阶段对阵

中国香港队上演巴黎奥运会后的首

秀，他俩就发挥了顶梁柱的作用，先后

对阵日本、法国，以及对罗马尼亚的半

决赛和对韩国的决赛这两场最重要比

赛。孙颖莎/王楚钦在对阵日本组合

川上流星/面手凛、罗马尼亚组合斯佐

科斯/约内斯库和韩国组合申裕斌/赵

大成时各丢一分，即便是丢了分，现场

球迷还是给予“莎头”最热情的鼓励。

决赛后回顾与申裕斌/赵大成一

战，孙颖莎说：“几年前我们交过手，但

近期没交手，他俩现在的混双、男女双

打甚至单打能力都非常突出，所以今

天的比赛我们肯定艰苦，我俩也是能

拼一局是一局。”第一局以11比9赢下

后，第二局双方战至精彩加分，可惜

“莎头”以17比19丢掉一局。“混双轮

次和分数交替上升很快。”孙颖莎说，

“肖指导告诉我们，还是正常地一分分

抠，因为双方实力就在伯仲之间。所

以我们没有受到第二局的影响。”第三

局，“莎头”以11比4快速拿下。不过

自我要求很高的孙颖莎觉得还是有点

遗憾，“我们可以做得更好一些”。

“莎头”组合承担关键战任务，“动

漫”组合则在前半程出场“练兵”，他俩

共出战五场，在第二阶段对阵德国组

合迈斯纳/万远和韩国组合申裕斌/赵

大成时各丢了一分。而混双第三选择

王艺迪/林高远则仅出战第一阶段对

美国队之战。

自“莎头”首秀出战中国香港以

来，国乒排兵布阵几乎就是明牌——

“莎头”混双打头阵，女单用王曼昱，男

单多为小将林诗栋，男双和女双再派

出王楚钦和孙颖莎各自搭档队友——

这是国乒在混团世界杯最保险的布

阵。混团世界杯赛制较特殊，男女单

打紧跟着混双，这意味着混双选手尤

其是女将，很难兼顾单打。时隔四个

月起用“莎头”不仅顺应了球迷们的心

愿，实际上也是赛制所需。不过，这对

奥运混双冠军能否在新周期里继续作

为国乒第一选择，还得打个问号。

孙颖莎和王楚钦在巴黎奥运会单打

赛场都留下了遗憾，新周期都有自己的

单打奥运冠军梦要追，理应更专注于单

打。孙颖莎在接连出战中国大满贯和亚

锦赛后露出疲态，也从侧面证明了随着

“莎头”年龄渐长，兼顾单双打会出现互

相影响的可能性。另一方面，更年轻的

“动漫”组合混双排名已升至世界第一，

他俩接班顺理成章。

但目前情况又有些特殊。“莎头”组

合即便数月没有配对，一旦踏上赛场还

是展现出强大的能力。根据奥运规则，

参加混双的运动员将自动获得团体赛入

场券，若国乒男队在单打方面有更多选

择，左手将王楚钦在双打方面的特长理应

得以更好利用。成都混团世界杯应该不

会是孙颖莎/王楚钦在国际赛场的最后一

舞。明年多哈世乒赛单项赛或将是更重

要的时间节点，蒯曼/林诗栋若能在顶级大

赛兑现潜力，或许才是“莎头”组合放心交

班之时。 (本报成都12月8日专电)

国乒以十一连胜轻松蝉联混合团体世界杯冠军

“莎头”还是“动漫”？又是甜蜜的烦恼
■本报记者 吴姝

■本报记者 吴姝


